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No dia vinte e quatro de setembro de dois mil e oito, realizou-se a oitava reunião ordinária 6 
da Câmara Técnica do Guaíba – CTG, na sala 107, primeiro andar, sala da Metroplan, da 7 
Secretaria Estadual do Meio Ambiente - SEMA, Rua Carlos Chagas, 55, Porto Alegre-RS.  8 
Compareceram os seguintes membros: Daniel Schmitz, presidente do Comitê Taquari-9 
Anta; Sérgio Antonio Martini, presidente do Comitê Vacacaí Mirim; Maurício Colombo, 10 
presidente do Comitê Gravataí; Lúcia Müller Schmidt, presidente do Comitê Pardo; Dionei 11 
Delevatti vice-presidente do Comitê Pardo; Luiz Fernando Cybis, presidente do Comitê 12 
Lago Guaíba; Tânia Molina Zoppas vice-presidente do Comitê Caí; Ana Carara 13 
representante do Programa Pró Guaíba. Ausentes:  Comitê Sinos, Comitê do Baixo Jacuí e 14 
Comitê passo Fundo.Convidados: Delmar, representante da Assembléia legislativa. Sabrina 15 
Xavier. O presidente Luiz F. Cybis cumprimentou a todos e iniciou a reunião apresentando 16 
a Senhora Sabrina Xavier como Doutoranda do IPH com formação em Direito com  estudos  17 
focados na questão jurídica da implantação dos instrumentos de gestão de recursos hídricos 18 
especificamente na  Agência de Bacia , sendo assim, solicita  à CTG a sua participação das 19 
próximas reuniões da CTG, o  que proporcionará a todos uma troca de  conhecimento na 20 
construção do processo  da agência,  todos concordaram. Luiz Fernando Cybis inicia com o 21 
ITEM 1- da pauta- Expediente. Não havendo expedientes para analisar, passamos para o 22 
ITEM 2 –  Indicação de nomes para GTs (Plana cobrança e agência). Para o grupo da 23 
COBRANÇA : Coordenador Daniel Schmitz- Comitê Taquari- Antas; Silvio Klein- 24 
presidente do Comitê Sinos; José Eugênio Cânepa- Cientec; Maria Carolina Gullo- UCS; 25 
Geraldo Silveira- UFSM; Sergio Antonio Martini- presidente do Comitê Vacacaí Mirim a 26 
confirmar. Grupo da AGÊNCIA DE BACIA : Coordenador Claud-Comitê Passo Fundo;  27 
Valéria Borges-Comitê Pardo; Maurício Colombo-Comitê Gravataí; Grupo do PLANO : 28 
Coordenadora Lúcia M.Schmidt-Comitê Pardo; Ana Elizabeth Carara- Pró- Guaíba; Nanci 29 
Begnini Giugno-Metroplan; Carlos A.B. Mendes-UFRGS; Tânia Zoppas-Comitê Caí; Ana 30 
Vals-EMATER; kurt Strack-Comitê Baixo Jacuí; Vilma Cardoso da Silva-Comitê do Lago;  31 
Dionei solicita à CTG que na próxima reunião do CRH seja solicitado inclusão no 32 
orçamento para 2009 as verbas para os planos de bacias e demandas dos Comitês. Daniel 33 
pergunta se todos os Comitês da região hidrográfica do Guaíba querem a implementação da 34 
agência de bacia? Luiz Fernando Cybis informa que o Comitê Baixo Jacuí é contrário, e 35 
que os demais comitês da região hidrográfica (oito) estão de acordo. Sugere que o local 36 
para a próxima reunião da CTG seja na Bacia do Baixo Jacuí para podermos discutir a 37 
implementação dos instrumentos de gestão da Lei 10.350 (plano, cobrança, agência). 38 
Encaminhamento Um: Luiz Fernando Cybis irá fazer contato com o Presidente Cláudio 39 
para agendar reunião na bacia do Baixo Jacuí. Encaminhamento Dois: Daniel fará uma 40 
minuta e enviará aos oito comitês que estão de acordo, reforçando a posição favorável dos 41 
seus comitês na construção da implementação dos instrumentos de gestão da Região 42 
Hidrográfica do Guaíba, esta carta será encaminhada ao CRH-Conselho de Recursos 43 
Hídricos.  ITEM 3- participação no evento sobre agência na Assembléia Legislativa na 44 
parte da tarde do dia 24/09/2008. Maurício relata a reunião com o Chefe da Casa Civil-45 
José Alberto Wenzel referente a Lei 10.350 e a implementação dos instrumentos de gestão 46 
no que diz respeito as Três Agências de Bacias no Estado do Rio Grande do Sul. José 47 



Alberto Wenzel é de parecer favorável, e fará a articulação junto ao governo com as 48 
secretarias envolvidas?. O Sr. Delmar apresenta um abaixo assinado dos deputados que 49 
apóiam a implementação dos Instrumentos do Sistema Estadual de Recursos Hídricos e em 50 
apoio aos Comitês de Gerenciamento de Bacias Hidrográficas, conforme estabelece o artigo 51 
20, da Lei Estadual Nº. 10350/1994, posição que encaminham ao Diálogo de Convergência 52 
do Fórum Democrático, que será realizado no dia 24/09/2008, às 14h00min horas, no 53 
plenarinho da Casa Legislativa. Luiz Fernando Cybis ressalta que da maneira como está 54 
escrito na Lei 10.350 a implantação da Agência de Bacia não acontecerá a curto, nem a 55 
médio e sim a longo prazo, logo, será proposto ao governo uma forma mais rápida para a 56 
implantação de uma agência de bacia na Região Hidrográfica do Guaíba, argumentos para 57 
tal será o trabalho realizado pelo Grupo Trabalho do Guaíba constituído oficialmente pelo 58 
Governo do estado Conselho de recursos Hídricos através da resolução Nº 35/07, aprovado 59 
no Conselho de Recursos Hídricos em 19 de dezembro de 2007, mais os fatos acontecidos 60 
recentemente com a mortandade dos peixes do Rio dos Sinos e Gravataí e por ser a região 61 
com maior densidade populacional do Estado implicando em perdas de mananciais por falta 62 
de gestão e agilidade dos processos que determinam propósitos e ações amparadas na 63 
manutenção do processo de gestão permanente como um todo. A próxima reunião será dia 64 
15 de outubro de 2008 com confirmação do presidente Luiz Fernando Cybis. Nada mais 65 
havendo a constar, lavro a presente ata, que será assinada por mim, Lúcia Müller Schmidt, 66 
pelo Presidente Luiz F. Cybis. 67 


